
 

DISTRICT 1520 - ANNEE 2018/2019 - Présidente : SYLVIANE TAILLIEZ 

Soirée du 26 novembre 2018 – BULLETIN n° 41 
(Page 1/3) 

 

Membres Cts
BOURGOIS Bernard P P

CHOTEAU Charles P
DELECOUR Alain P
DELECOUR Geneviève P
HALLENDER Sylvie P
HAUTIER Jean-Paul P

   HAUTIER Martine P
HUDE Jean-Jacques P
KACZMAREK Grégory P P

KOKOT Allain DA
KRZYZANOWSKI Sylvain P P

LHERMITE Laetitia P
MOREL Christophe P P

PICARD Hélène P
PICARD Stephan P
POLVECHE Nathalie P
THOMAS Jérôme P P

TAILLIEZ Sylviane P P

TIBERGHIEN Francis P
VICHERY Laurent P
ZIMMIAK Joseph P P

20 ##
Taux d'assiduité : 100%

Taux moyen annuel 79%

P : présent   C : compensation   E : absent excusé        

Cts : conjoints      DA : dispense d'assiduité
 

 

Secrétaire, Rédacteur : 

Jean-Paul 

 

 

 

 

Nos invité(e)s 
Charles et Marie-Cécile 

Tondeur 
Nanapat (program YEP) 

 
Conjoint(e)s 

Nadine 

Odile 

Laetitia 

Cathy 

Astrid 

Michel 

Jeannine 

 
 
 
 
 

VISITE DU GOUVERNEUR (1/3) 
 
La visite du Gouverneur reste un temps fort et privilégié de la vie d’un Club et notre RC Noeux Soleil de 
l’Artois n’a pas échappé à cette règle cérémoniale le lundi 26 novembre 2018, avec l’accueil de 
Charles TONDEUR accompagné de son épouse Marie-Cécile.  

L’agenda de la soirée : 
17h30 : accueil, entretien avec notre Présidente Sylviane, l’adjointe au Gouverneur, membre de notre 
Club, Geneviève. Concomitamment, Marie-Cécile a visité le musée vivant de Notre Dame de Lorette 
accompagnée de Martine, Jeannine, Nadine et Bernard. 
18h30 : échanges avec le Comité, présentation détaillée du Club (diaporama joint). 
19h30 : réunion plénière, membres et conjoints pour un repas convivial, émaillé de quelques cérémonies 
traditionnelles.  
 
Courte présentation de notre Gouverneur 
Charles, ingénieur en organisation des entreprises, a eu une carrière originale en deux temps : d’abord 
20 années dans l’industrie résumée par « de l’atelier à la fonction de directeur logistique », dans des 
entreprises comme Sculfort, Alsthom, Rank Xerox, ... Ensuite, 20 années dans l’enseignement supérieur 
donnant des cours dans des écoles de commerce mais pas seulement. Il assure diverses responsabilités 
comme exemples Directeur du BBA EDHEC (Bachelor in Business Administration de l’Ecole des Hautes 
Etudes Commerciales) mais également Directeur de Masters à l’Université Marie Curie à Lublin en 
Pologne. Enfin il est également conseil en entreprise pour l’Organisation, La Production, la Qualité. 
Charles a fait preuve d’engagements divers : Maire adjoint de Steenwerck, Président de la société 
nationale des ingénieurs professionnels de France, … 
Il est devenu rotarien en 2003 en entrant au Club de d’Hazebrouk Merville. Il a parcouru toutes les étapes 
l’amenant au Gouvernorat. Il a reçu la distinction rotarienne PHF 1 saphir. 
 
Extrait du discours d’accueil de Sylviane 
 
« Cher Gouverneur, Cher Charles, 
Chère Marie-Cécile 
Bienvenue à vous deux, 
Nous sommes à la fois fiers et heureux de vous accueillir 
dans notre Club afin de vous faire goûter au Soleil de 
l’Artois, qui est un soleil tout intérieur mais chaleureux en 
ce jour de novembre…. 
 
Ta présence est aussi l’occasion de prendre un instantané 
du Club sur son fonctionnement, ses actions, son 
rayonnement, sa stratégie. Les échanges que nous avons 
pu avoir renforcent la motivation et tu apportes une aide 
précieuse pour continuer l’évolution de notre Club. 
 
Tu es venu nous rendre visite, peut-être à un moment 
charnière de notre évolution, je prendrais comme exemple 
le projet international que nous engageons au Burkina Faso 
et qui n’a pas comme seule facette l’aide humanitaire. Si 
l’objectif majeur est d’aider les plus démunis, il nous 
conduit aussi à devoir consolider notre organisation, à aller 
vers d’autres clubs, vers d’autres rotariens, … Il est 
indéniable que l’enrichissement est total et que nous 
contribuons, modestement certes, à la consolidation du 
monde rotarien si on en juge aux retours que nous avons…. 
 
Encore merci, cher Charles, de l’honneur mais aussi du 
temps que tu passes avec nous, car le temps passé pour les 
autres est un bien précieux, surtout qu’au final, il s’agit 
d’aider ceux qui en ont le plus besoin ». 
 
Charles et Sylviane procède alors à la remise de fanions. 
 
Repas - Menu de la soirée 
Entrée : Noix de Saint-Jacques, Brocoli, Emulsion parmesan. 
Plat : Magret de canard- Palis d’endives aux champignons - Pomme provençale sauce porto. 
Dessert : Ma tarte citron déstructurée. 
Thé, café. 
A cette occasion solennelle de notre année rotarienne, la Présidente et les membres du Club remercient 
Loïc et son équipe pour la grande qualité du repas et du service. 
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VISITE DU GOUVERNEUR (2/3) 
 
INTRONISATION 
Le Club accueille un nouveau membre en la personne de Martine HAUTIER DEVIN (épouse de Jean-Paul), parrainée par Geneviève. 
 
Sylviane prononce quelques mots pour introduire cette cérémonie, en rappelant que Martine a déjà participé à quelques actions du Club, 
notamment à l’occasion de la manifestation REVER et plus récemment de l’opération sécurité routière. Elle se félicite de cette arrivée qu’elle 
a suscitée et donne la parole à la marraine. 
 
Extrait du discours de présentation par Geneviève 
« J’ai eu l’honneur et le plaisir de soumettre à notre Présidente et à notre Club la 
candidature de notre amie Martine qui a été acceptée à l’unanimité et il me revient ce soir 
l’honneur et le plaisir de vous la présenter.   
J’ai rencontré Martine il y a environ quatre ans lors d’un repas convivial organisé par notre 
ami Jean-Jacques qui fut proviseur du Lycée Jacques Le Caron. Les présentations furent 
faciles puisque Martine n’était autre que la sœur de Jacques Devin, Chef des travaux du 
Lycée Jacques Le Caron. 
Jacques est quelqu’un de dynamique et de sympathique et avec de grandes qualités 
humaines. Martine c’est la même chose au féminin. 
 
Martine est infirmière, elle a travaillé aux Urgences du Centre Hospitalier de Lille, puis sur 
Dunkerque, pour revenir ensuite au CHRU de Lille à l’Hôpital B puis à l’Hôpital Calmette, 
où elle a été chargée de la réorganisation du service, avec notamment la responsabilité de 
la coordination de prélèvements de tissus humains sur personnes en post-mortem. 
A partir de 1999, elle s’est mise en disponibilité pour raisons personnelles, mais a continué 
son activité ponctuellement par des remplacements. 
Faire partie du Rotary demande des qualités humaines et Martine en a beaucoup. Elle fut 
en 1997-1998 bénévole pour l’accueil des familles hospitalisées à la maison familiale 
Hospitalière de Lille. Ella a également participé à une mission humanitaire en Roumanie 
en 1998 » …. 
 
Sylviane remercie Geneviève, rappelle les quatre questions rotariennes, invite Charles à 
remettre l’insigne et le diplôme d’accueil, puis demande à l’assemblée de se lever. Martine 
devient ainsi rotarienne et contribue à la féminisation du Club exemplaire à ce titre (33% 
de femmes, 66% d’hommes).  
 
Discours de Martine 
Monsieur le Gouverneur, 
Madame la Présidente, Sylviane 
Chère Geneviève, 
Chers amis,  
 
Cette soirée est solennelle pour moi puisqu’il marque mon engagement qui devrait être 
sans faille vis-à-vis d’un groupe d’amis, de ma marraine si discrète mais tellement efficace, 
mais aussi du Rotary International.  
Le Rotary c’est « Servir d’Abord », Je m’engage donc à servir le Rotary et 
à respecter le critère des 4 questions (qui vient d’être évoqué par notre 
Présidente. Ainsi, je m’engage : 
- à être conforme à La vérité (par la sincérité, l’intégrité, le consensus) 
- à agir en toute loyauté, 
- à contribuer à créer un climat amical et inciter les bonnes volontés de 
tous, 
- enfin, à m’interroger sur l’intérêt de mes démarches envers les autres. 
Mon engagement au Rotary arrive en continuité de ma carrière 
professionnelle, également de ma vie personnelle, qui ont toujours été 
naturellement orientées vers les autres.  
Consciente de l’honneur qui m’est fait, vous pouvez compter sur moi pour 
participer au Club, pour y assumer des responsabilités, vous faire profiter 
de mes compétences, le tout dans le plus grand respect de l’éthique 
rotarienne exprimée par les quatre questions.  
Je vous remercie tous et toutes, particulièrement ma marraine et notre 
Présidente. Je viendrai désormais du Nord du département chercher le 
soleil du Pas de Calais. 
Bonne soirée à tous. 
 
L’assemblée applaudit chaleureusement la nouvelle entrante et l’hymne 
rotarien est alors diffusé dans sa version courte. 
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VISITE DU GOUVERNEUR (3/3) 
 
REMISE DE PHF 
 
Extrait du discours de Sylviane 
Il est parmi nous depuis peu de temps, mais fait preuve d’une force de travail 
incroyable. Comme Obélix, il doit être tombé dans la marmite. Plus que diplômé, 
Directeur de Grande Ecole, j’ai l’honneur et le plaisir de lui remettre ce soir une « Paul 
Harris Fellow » pour le remercier du travail qu’il fournit depuis qu’il est au sein de 
notre Club, j’ai nommé Jean-Paul. 
 
La décoration est remise par Charles et Sylviane donne le titre au récipiendaire. 
Jean-Paul remercie chaleureusement Sylviane et l’ensemble du Club. Embarqué 
dans un « discours fleuve », Jean-Paul termine grâce à la vigilance bienveillante de 
notre Chef du Protocole.  
 
 
 
INTERVENTION DE MARIE-CÉCILE 
Sylviane donne la parole à Marie-Cécile qui présente le projet qu’elle défend, soutenir l’association « Coup de pouce ».  
 
L’ASSOCIATION COUP DE POUCE 

Le paradigme fondamental de « Coup de pouce » est d’apporter aux enfants en 
situation d’échec scolaire la confiance en soi. « Un enfant en confiance est un enfant 
qui aime apprendre… ». Coup de pouce agit concomitamment avec l’école afin 
d’offrir aux enfants qui en ont le plus besoin… une première chance pour prendre 
confiance dans leur capacité à réussir.  
Créée en 1984, cette association développe depuis les années 2000 trois 
programmes de référence : 

• CLA (Clubs de langage) : Renforcer la maîtrise de la langue orale en Grande 
section de maternelle.  

La maîtrise de langue fait partie de ce qu’on pourrait appeler les codes sociaux et 
les enfants de milieux défavorisés, pas seulement au plan matériel mais surtout 
éducationnel, sont rapidement en situation difficile.  

• CLÉ (Clubs de lecture-écriture) : Prévenir les difficultés en lecture-écriture 
au CP. 

Une donnée préoccupante : 20% des élèves entrant en sixième ne maîtrisent pas 
correctement le français ! Les causes restent similaires aux précédentes et les 
risques s’accroissent. En effet, ces enfants sont alors plus lents dans la 
compréhension, donc dans l’exécution, ce qui a pour effet d’induire un manque de 
confiance en soi vis-à-vis de leur environnement. 

• CLÉM (Clubs de lecture-écriture et mathématiques) : Permettre à chaque enfant de réussir en mathématiques. 
Une autre donnée inquiétante concerne la maîtrise limitée des mathématiques par plus de 40% des élèves sortant du primaire ! 
Majoritairement, les enfants victimes sont ceux qui ne peuvent bénéficier d’aide individuelle, qui ont des difficultés à développer leurs 
capacités au raisonnement.  
Au sein de ces trois Clubs, l’association propose des activités adaptées et organisées pendant le temps périscolaire en groupes de taille réduite. 
Les parents sont associés aux activités, et tous les acteurs sociaux s’engagent également. Un point notable concerne l’évaluation de l’impact 
des programmes proposés et l’accompagnement de l’association par des chercheurs en sciences de l’éducation.  
 
Sylviane remercie Marie-Cécile, lui remet un chèque de soutien pour cette association qu’elle a présentée avec beaucoup de conviction et de 
passion.  
Pour ceux qui seraient intéressés par plus de détails sur Coup de Pouce : http://www.coupdepouceassociation.fr/. 
__________________________________________________________________________________________________________________ 

http://www.coupdepouceassociation.fr/

